

Besuchen Sie hier die [Webversion](#).



**BIBEL  
MUSEUM  
BAYERN**

**Wir machen Weihnachtsferien vom  
23.12.2021 bis 09.01.2022**

Das [BIBEL MUSEUM BAYERN](#) verabschiedet sich mit vier frohen Nachrichten in die Weihnachtsferien.

Wir wünschen Ihnen frohe und gesegnete Weihnachten und ein gesundes Neues Jahr!

## Weihnachten – DIE gute Nachricht!



Der Begriff „Evangelium“, der in etwa „gute Nachricht“ bedeutet, stammt aus dem antiken Herrscherkult:

Ein militärischer Sieg ist ein Evangelium oder die Geburt eines Prinzen. Der Evangelist Lukas wendet den Begriff auf die Geburt Christi an.

In der Weihnachtsgeschichte spricht der Engel zu den Hirten (Lk 2,10, Neue Genfer Übersetzung): „Ich bringe euch

eine gute Nachricht, über die im ganzen Volk große Freude herrschen wird.“ Christi Geburt ist für die Menschen die gute Nachricht. Er wird nicht in einem Palast geboren. Die Nachricht davon geht nicht zuerst an die Herrschenden, sondern an einfache Menschen, die Hirten auf dem Feld. Weihnachten stellt die bestehenden Verhältnisse auf den Kopf. (SL)

## Ein neuer Weg ins Buch der Bücher Eröffnung des BIBEL MUSEUM BAYERN am 7. April 2022! Die zweite gute Nachricht!

Endlich können wir den Eröffnungstermin öffentlich machen:

Mit großer Freude können wir Ihnen mitteilen, dass das [BIBEL MUSEUM BAYERN](#), eines der Leuchtturmprojekte der ELKB, im Rahmen eines offiziellen Festaktes durch Landesbischof Heinrich Bedford-Strohm am 7. April 2022 eröffnet wird.

Nach längerem Warten ist es nun so weit und alles steht auf Start im BIBEL MUSEUM BAYERN.

Wir freuen uns sehr, die ersten Besucher am 8. April 2022 im Museum begrüßen zu dürfen! (BM)



**SAVE THE DATE**

Feierliche Eröffnung

7. April 2022

## Rauhnächte im Museum – Besuchen Sie den Lorenzer Pfarrhof!

# RAUH NÄCHTE FESTIVAL

28./29./30.12.2021

Multimedia · Feuershow · Konzert · DJs · Magie

.....

## „The Arrival“

Audiovisuelle Klanginstallation von  
Frieder Nagel und Maotik

Eintritt frei, es gilt 2Gplus

Ort: Lorenzer Pfarrhof

Zeit: 28.-30.12.21, täglich 17.00-21.00 Uhr

Hier kommt die dritte gute Nachricht:  
Von Dienstag, 28.12.21, bis einschließlich  
Donnerstag, 30.12.21, lädt das Rauhächte-  
Festival, die Winteredition von „Muse im  
Museum“, zur ungewöhnlichen  
Stadtentdeckung und Neulandbegehung ein.  
Dem Jahresende, zu dem Menschen  
traditionell die Zukunft beschwören und sich  
die Sehnsucht nach Licht Bahn  
bricht, will das verantwortliche Projektbüro  
„Muse im Museum“ der Stadt Nürnberg  
mit Lichtinstallationen, Magie und Musik  
begegnen.

Der Lorenzer Pfarrhofes ist mit dabei  
beim Festival!

So können Sie den Innenhof des Pfarrhofs  
an den drei Festival-Tagen jeweils von 17.00  
bis 21.00 Uhr voll magischer  
Klang- und Lichtinstallation erleben. (AS)

## 1700 Jahre jüdisches Leben in Deutschland

Im Februar 2021 startete das gleichnamige

Jubiläumsjahr. Im Dezember jährt sich das Ereignis, auf das sich das Jubiläum bezieht – die vierte gute Nachricht: In einem Dekret vom 11.12.321 erlaubt der römische Kaiser Konstantin (reg. 360-337 n. Chr.) jüdischen Bürgern von Colonia Claudia Ara Agrippinensium (Köln), Mitglied der Curia, dem Rat der Stadt, zu werden. Was wie ein Privileg wirkt, ist tatsächlich eine Bürde. Die Mitgliedschaft in der Curia ist kostspielig, weshalb sich nichtjüdische Bürger zunehmend verweigern. Die Lücke soll durch vermögende jüdische Bürger geschlossen werden. Dennoch ist das Dekret der älteste Hinweis auf die Existenz jüdischen Lebens im Gebiet des heutigen Deutschlands. (SL)



## JÜDISCHES LEBEN IN DEUTSCHLAND

*Impressum:*  
Bibelzentrum Bayern AöR  
Lorenzer Platz 10  
90402 Nürnberg  
[www.bibelmuseum.bayern](http://www.bibelmuseum.bayern)  
*Newsletter abbestellen*